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Arriba, a la izquierda: Cabrera despeja 'de jiüño. A la á t  r cita. v.n conato (le bronca mientras el árbitro da muchas 
“explicaciones”. Abajo a la izquierda.: Erigido intenta ei , A la derecha: Arbitro, jueces y capitanes. (F. Miguel)
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EL M A N C t íE Q O  N O  P U D O  C O N  EL B A D A J O Z

.Tres momentos dei partido Manchego-Badajoz: Carbonell intenta ci rega e, Félix ve perforada su red por primera 
y última vez y Las Heras intenta el remate con Félix bien “cubierto” . (Fotos Núfiez).
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Los deportistas más destacados en 1952
Siendo muchos los temas que solicitan 

el comentario en las últimas fechas de un 
año, es indudable que ninguno de ellos 
rieúne la universalidad que encierra la 
manía, rápidamente extendida a través 
de cuantos países practican el deporte, 
de señalar al mejor deportista del año.

Ya en otras ocasiones nos hemos ele
vado en contra die una designación que, 
por lo menos en lo nacional, encierra no 
pocas probabildiades de error, por cuan-

ZATOPEK
to si las marcas, en lo que al metro y el 
cronómetro se refiere, tienen un valor 
fijo, y podríamos decir quie absoluto, no 
ocurre lo mismo en cuanto se hace refe
rencia a gestas cuyo valor de compara
ción, por ser humano y muchas veces 
teñido de un subjetivismo de subido co
lor, tiene forzosamente que acusar ca
racteres de fuerte relatividad. No obsatn- 
te, és indudable que, por lo menos en 
este primero de año, los comentaristas del 
mundo lentei'o van a tener poco trabajo 
en cuanto se refiere a escoger el mejor 
deportista de 1952, sin limitación de es
pecialidades ni de fronteras. Las tres 
victorias olímpicas de Zatopck destacan 
de manera tan poderosa que cuanto pue
da oponerse a ellas resulta pálido, y no 
creemos que, llegada la hora de decidir 
pesen gran cosa en contra.

El fenomenal atleta checoeslovaco, a 
cuyo “amateurismo” integral se pueden 
oponer no poco? reparos, es indudable 
que ha sido el hombre que en el curso 
del año que ha expirado más fuertemen
te ha sacudido, con sus hazañas, la sen

sibilidad de la masa deportiva, y, por 
otro, lado, no puede olvidarse que si sus 
victorias olímpicas constituyen la parte 
de su actividad anual que mayormente 
ha trascendido al público, su constante 
lucha con el tiempo coopera, de una ma
nera que hace inútil toda competencia, al 
máximo esplendor de su carrera en 1952.

No creemos, pues, que haya grandes 
dudas ien cuanto se trate de designar el 
mejor deportista mundial del año, aun 
reconociendo que otros muchos pueden 
presentar una lucida hoja de servicios. 
En lo nacional, ya es otro cantar, y si 
bien parece inevitable que cada nación 
escoja su míejor deportista, parece difícil 
que, en tan delicado tema, pueda haber 
ia requerida unanimidad, ni aun en mu
chos casos, la suficiente mayoría como 
para que la designación quede al abrigo 
de toda crítica.psEpRÉgra

RESULTADOS y SIGNO t á f é C ?

PRIMERA DIVISION 
P̂ eal Gijón - Oviedo 2
Málaga - Coruña 2

■ At. Madrid - At. Bilbao 2
Barcelona - Valladolid 1
■Santander - Valencia 2
R. Zaragoza - Español 1
R. Sociedad - R. Madrid 1
Celta - Sevilla 1

SEGUNDA DIVISION 
Linense - Las Palmas 1
Murcia - Mes-talla 1
Cacereño - Córdoba x
Jaén - Hércules 1
Alcoyano . Plus Ultra l
Mallorca - At. Baleares x

L ™ _  _____ - _____

ANTES DELOOMPRAR

E SC U C H E  U N

PRECURSOR DE LA RADIO 
EN EL MUNDO

R A D IO  VERA
CIUDAD REAL

Momento Internacional 
del fútbol

Los últimos días del año han sido pró
digos en resultados futbolísticos sensa
cionales, hasta el punto de que, ¡después 
de los mismos, no cabe la menor duda de 
que hay que reconsiderar muy seriamen
te la escala de valores que se había ido 
estableciendo través de los partidos 
jugados ¡en los doce meses del mismo. 
Nunca como en estos últimos se ha mos
trado con tanta claridad la irregularidad 
de los valores futbolísticos actuales o, 
por lo menos, nunca se hín dado resul
tados tan contrarios a lo que, de lo,ya 
jugado, podía esperarse.

Sin duda alguna, Alemania es la na
ción que más favorecida sale dle este fin 
de año balompédico, tanto por hato 
triunfado sobre Yugoslavia en Ludwigs- 
hafen como por el merltísimo empate 
que ha cosechado en Madrid, donde ha 
probado que en la ruda lucha entablada 
en busca d: los primeros lugares en una 
hipotética clasificación internacional, son 
muchas las probabilidades que tiene de 
situarse mucho más arriba de donde se
guramente se habría encontrado en una 
clasificación establecida unas semanas 
antes. Los nombras de España y de Yu- 
goeslavia pesan mucho en el concierto 
futbolístico mundial y resulta de una ló
gica aplastante que la nación que triun
fó de una y empató con la otra, en su 
propio terreno, salga de dichos resulta
dos lanzada a las alturas de la cotiza
ción internacional.

Por :al contrario, es igualmente cierto 
que nuestro prestigio ha bajado, en me
nos do un mes, mucho más de lo que a 
nuestra ya conocida irregularidad con
venía, La derrota ante la Argentina poco 
pudo influir en una valoración europea 
a consecuencia de la fal'a de referencia, 
poro no así el tropiezo ante Alemania, 
llegando después de la victoria argentina.

Pero no han sido estos resultado,? los 
únicos que han alcanzado un valor tras
cendente, sino que, como tal, hay que 
considerar también la victoria, a todas 
lucos sorprendente, de los belgas sóbrelos 
franceses, en París. La derrota de los ga
los pone en entredicho toda una campa
ña en la que se habían logrado resul
tados e spléndidos y que, querámoslo o no, 
nos obliga a recordar P nosotros que lo 
que durante mucho tiempo fue conside
rado como el único encuentro fácil que 
iba a jugar esta temporada España 
podría muy bien convertirse en difícil 
Al fin y al cabo, nunca hemos sido muy 
afortunados en nuestros choques con los 
belgas, con los que habremos de conten
der el próximo mes de Marzo, proba
blemente en San Mamés.

Decididamente, si alguna vez en la his
toria. de nuestro fútbol éste ha neceata- 
do, más que lamentaciones y dramatis
mos trasnochados, una acción coordina
da y eficaz, la? próximas semanas pare
cen solicitarla con urgencia.
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En 1952 España triunfó en la Copa Latina de fútbol, campeonatos 
juveniles futbolísticos y en los Juegos del Mediterráneo

E l balance g e n e ra l a r r o ja  un  p ro g re s íu o  a u n g u e  len to  m e jo ra m ie n to
Un año deportivo más, no se puede 

decir en verdad. Un año 1952 muy fruc
tífero para el deporte español, sí. Progre
so lento, pero mejoramiento al fin. Fal
tan todavía muchas marcas para alcan
zar el tono medio general de Europa, 
pero se avanza, aunque sea poquito a 
poco, y esto es lo interesante.

Esto en cuanto al conjunto general 
del panorama deportivo nacional, porque 
aisladamente, concretamente en algunos 
deportes, la mejora ha sido francamente 
optimista.

Varias participaciones españolas en 
pruebas mundiales destacan en el acervo 
de nuestro deporte. Las olimpiadas de 
Helsinki, los campeonatos del mundo en 
hockey sobre patines, lo® Juegos del Me
diterráneo, la Copa Latina de Fútbol y 
el campeonato del mundo de fútbol ju
venil.
LOS TRES EXITOS MAYORES

Rotundo fué nuestro éxito en las tres 
últimas competiciones citadas. Los Jue
gos del Mediterráneo fueron un brillante 
triunfo "apaño!, sobre todo en balonces
to, en que quedamos campeones. En la 
Copa Latina de Fútbol nos proclamamos 
campeones en París, pasando a nuestro 
poder el trofeo y en el campeonato de 
fútbol juvenil celebrado en Barcelona 
quedamos campeones batiendo a todos 
los participantes con holgura. iEn el 
campeonato mundial de hockey verilea
do en Portugal no ocupamos el lugar que 
nos correspondía por los imponderables 
que ya se temían, perdiendo el título tan 
bien ganado en Barcelona, pero demos
trando la calidad de nuestro juego. En 
los Juegos Olímpicos de Helsinki, en que 
participamos discretamente con un corto 
número de deportes, nuestro papel fué 
llevado a cabo de una forma honrosa y 
más no podía esperarse, dada nuestra 
falta de medios económicos y  de otra 
Indole.

En tiro, se logó una Segunda Medalla 
Olímpica ganada por Angel León con pis
tola.

En remo se luchó, como así en nata
ción especialmente en polo acuático, y 
en hipismo, donde íbamos mejor prepara
dos, nuestras ¡esperanzas fallaron por la 
desgracia que abatió a nuestros jinetes, 
capaces de obtener como en otra oca
sión el galardón olímpico. De toda.? for
mas, en general, se cumplió como en gim
nasia, y hubo la evidencia, de qxle se 
progresa en el conjunto multiforme de 
estas luchas del músculo.
EN BALONCESTO

En baloncesto se han obtenido algunos 
triunfos internacionales sobre vívale? de 
gran categoría y se avanza sensiblemen
te. En natación también se ha vencido 
a fuertes enemigos o derrotado por poco

margen siendo el nivel de nuestras mar
cas muy notables. En hipismo, nuestra 
intervención en pruebas mundiales o 
europeas ha sido muy brillante, demos
trándose la pericia de nuestros jinetes. 
En atletismo, rugby, tiro al blanco y al 
plato, gimnasia y otros deportes poco di
fundidos como el balón a mano, ote., sie 
mejora lentamente y nuestra participa
ción en pruebas internacionales ha sido 
muy lucida.
EN BILLAR

En billar, de calidad reconocida en to
do el mundo, ha tenido reflejo en todas 
las competiciones mundiales, algunas de

El General Moscardó, Delegado Nacio
nal de Deportes.

las cuales, como ¡en el campeonato mun
dial a la banda celebrado en Madrid, se 
oeupó un puesto inferior a nuestros me
recimientos por la indisposición de nues
tra superclase, Joaquín Domingo, verda
dero fenómeno del taco, que después 
triunfó en campeonatos fuera de España. 
LA LUCHA

La lucha en todas sus modalidades 
cuenta también con buenos elementos, y 
dentro del aspecto espectacular que tiene 
al campo profesional, dado a anormali
dades, hay figuras capaces de competir 
con las extranjeras. .Otros deportes, co
mo el golf, el polo, el tennis de mesa, 'el 
hockey sobre tierra, el patinaje de ca
rreras y artístico, tienen también sus 
“ases” , principalmente los dos primeros, 
y aunque en un marco reducido por su 
poca difusión, mejoran en su. clase. 
Otros como el remo y la vela, permane
cen estacionarios, no por la valia de sus 
ejercitantes, sino por el medio modesto 
en que se desenvuelven, aunque el se
gundo se puede clasificar en los depor
tes selectos.
CICLISMO

No deberemos cerrar este bosquejo de 
la actualidad deportiva española en ¡el

año que acaba, sin citar el ciclismo que 
en el campo internacional ha tenido un 
verdadero éxito con su participación en 
la Vuelta a Francia, en que Bernardo 
Ruiz y Antonio Gelabert, sobre todo, so 
cubrieron de gloria, haciendo que el de
porte del pedal sea tenido ya en cuenta 
en todo el mundo, como lo demuestra el 
que los organizadores de la gran Ronda 
francesa se ocupen ya de la inscripción 
de un potente equipo español en la Vuel
ta del año próximo y el que los corredo
res en pista, como Poblet, Gual y otros 
tengan contratos a porrillo por su bri
llante desempeño en las pruebas en las 
pistas europeas.

EL FRONTON

Y otro acontecimiento que ha tenido 
gr an resonancia en el mundo y que cons
tituyó un gran triunfo para nuestros co
lores, fué los primeros campeonatos mun
diales de pelota celebrados el pasado ve
rano en San Sebastián, en que los pelo
taris vencieron netamente en las modali
dades que nos son peculiáres y en otras 
especialidades exóticas que por disputar
se en trinquetes y canchas no usadas en 
España nos era más difícil luchar. Un 
éxito más a los logrados en la esfera 
internacional.

ITALIA DERROTADA

EN PELOTA BASE

A  juzgar por el papel que en el cam
po internacional ha realizado. durante el 
año este deporte tradicionalmente norte
americano, el “béisbol” español ha reali
zado, de cara al exterior, un paso firme 
y a la vez eficiente. La victoria de ia se
lección castellana en el torneo de Lac- 
kenhieat, los importantes partidos inter
nacionales disputados a novenas forma
das por los mejores jugadores aficiona
dos destacados en las fuerzas armadas 
estadounidenses en Europa y  la victoria 
del equipo español en su primor choque 
representando a los colores nacionales, 
en Roma, han revalorizado el concepto 
que de este deporte se tenia hasta ahora.
EL FUTBOL, EN PRIMER PLANO

Ha sido indiscutiblemente el fútbol el 
deporte que ha ocupado el primer plano 
en las actividades internacionales. Las 
mayores alegrías, correspondiendo a so
nadas victorias, las ha proporcionado el 
fútbol a los deportistas españoles.

En cambio, la campaña internacional 
dje nuestro equipo representativo ha sido 
poco satisfactoria, y sus peores resulta
dos son demasiado recientes para que 
valg'a la pena de recordarlos, aunque 
obtuvo buenos resultados frente a Irlan
da Suecia, Turquía, eac.
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Resultados y clasificación del IV Grupo

Manchego, 1; Badajoz, 4. CLASIFICACION
¡Ementen se, 2; Toledo, 1. J. G. E. P. F. C. P.
Girod, 3; Guadalajara, 2. Badajoz ... 12 10 1 1 46 14 21 +  11
S. Lorenzo, 6; Conquense, 0. Calvo Sotelo 13 8 2 3 37 21 18 +  6
Europa, 1. C. Caminos, 1. Extremadura 12 8 1 3 36 20 17 +  5
Rayo, 1; Calvo Sotelo, 1. Emeritense 12 7 0 5 35 20 14 0
LA PROXIMA JORNADA C. Caminos 13 6 2 5 28 32 14 +  2

Tole -o ... ... 12 6 1 5 33 22 13 +  1
Valdepeñas - Manchego. Rayo ......... 12 5 3 4 17 17 13 — 1
Badajoz - Emeritense. Manchego 12 6 0 6 27 23 12 0
Toledo - Girod. S. Lorenzo 12 5 2 5 22 24 12 — .2
Guadalajara -.S . Lorenzo. Girod ......... 12 4 2 6 21 24 10 — 2
Conquense - Europa. Valdepeñas 12 5 0 7 17 30 10 — 2
Extremadura - Rayo. Europa 12 2 2 8 6 24 6 — 6
(Descansan Coa tro Caminos Conquense 12 3 0 9 11 40 6 — 6
y Calvo Sotelo). Guadalajara 12 1 2 9 15 41 4 — 6

En Valdepeñas se ha constituido una 

sociedad para jugar a las quinielas

Anselmo Ciudad, su técnico, nos habla de ella
VALDEPEÑAS.—Nos llega la noticia. 

Ha habido un boleto de máximos aeer- [ 
tantes en Valdepeñas, en la penúltima jor ¡ 
nada de las Apuestas Mutuas Depon i- j 
vas, y quien nos informa añade, que j 
pertenece a una asociación constituida j 
recientemente para tal fin, cuyo técnico ¡ 
ea nuestro amigo Anselmo Ciudad.

Allá vamos. Anselmo, como siempre, j 
se encuentra en cualquier sitio donde se ¡ 
hable de fútbol. Es fácil localizarlo y a i 
nuestra primera pregunta contesta:

—La semana pasada tuvimos un bole
to de máximos acertantes.

— ¿Eso de tuvimos...?
—Es que nos reunimos unos cuantos 

amigos para hacer juntos los boletos. 
Cada uno hace la aportación correspon
diente y si hay algún beneficio se re
parte por igual.

--¿Alguna norma a seguir?
—Tengo mi sistema. Porquie yo soy 

quien extiende los boletos, en el tiempo 
que me deja libre mi trabajo como in
dustrial panadero.

—Ya que nos hemos metido en hari
na, ¿puedes dscirme en qué consiste ese 
sistema ?

—Pertenece al secreto del sumario.

MMimiaaiiuiiiiiiiiiiiim

Bodegas
Moreno

— ¿Ni confidencialmente?
—Bueno, si no se lo dices a nadie...
—Ya sabes que yo hablo muy poco. 

Lo más, lo más, escribo algo.
—Pues, mira. Hago todas las combi

naciones posibles con los cuatro parti
dos que considero difíciles, y como en 
el resto nadie suele equivocarse...

— ¿Y  estás seguro de acertar?
—Es la tercera vez que aplico el sis

tema y ya vis los resultados... De aquí 
en adelante seguirás teniendo noticias 
nuestras.

—Muy seguro estás. Claro que en cues 
tiones deportivas estás siempre al día.

— Como que soy en Valdepeñas el que 
más lee sobre deportes.

—Entonces se puede decir que eres 
un buen técnico ' sobre el papel.

—Además que he acertado en otras 
dos ocasiones y estas Navidades me ha 
tocado la lotería.

—¡¿No tendrán cierta relación los 
aciertos con la soltería?

—La edad no tiene que ver nada con 
esto.

—,Si me refiero a la soltería.
—Pues, entonces tú debías acertar 

con frecuencia.
—Es que yo no practico los juegos de 

“azahar” .—FATJT.

ALGODONES — SEDAS — PAÑERIA 
GENEROS DE PUNTO — LANAS 

PLAZA DEL GENERALISIMO 
CIUDAD REAL

N u estro  concurso
------ O------

JULIAN INFANTES, DE PUERTO- 
LLANO, GANA (EL CONCURSO

SEMANAL
Después de realizado el escrutinio de 

la semana pasada, Julián Infantes, que 
vive en Avenida de José Antonio, 30, 
Puertollano, gana el concurso semanal, 
al l^aber acertado exacto el resultado de 
Vallecas y haberse aproximado en el re
sultado de Ciudad Real, dando ganador 
al Badajoz aunque no por- la ¡diferencia 
real de 4 a 1.

Le sigue en méritos Amador Gracia, 
también de Puertollano, que acertó el 
empate de Vallecas, pero dando 2-2 y 
no 1-1 como Infantes, y que se acercó 
también al resultado de Ciudad Real, 
aunque tampoco con exactitud. 
ADVERTENCIA A LOS 

CONCURSANTES 
Aunque no se mantiene corresponden

cia sobre el concurso, repetimos, ante 
una carta del señor don Pedro Gracia, 
de Puertollano, que el premio se lo lleva 
aquél que reúna más puntos de acuerdo 
con nuestro sistema de puntuación y no 
el que más resultados acierta. En el caso 
de hoy, por ejemplo, Infantes reúne 7 
puntos porque dió 1-1 en Vallecas (o 
sean 5 punte: ) y dió 2-1 a favor del Ba
dajoz en Ciudad Real (o sean dos pun
tos). Y Amador Gracia dió 2-2 en Va
llecas (4 puntos) y 4-3 en Ciudad Real 
(o sean 2 puntos). Gana el primero par 
un punto de diferencia.

A veces dos resultados aproximados 
dan más puntos que uno exacto o vice- 
versa.

La -escala, es: 5 puntos, resultado exac
to; 4 puntos, igual diferencia de goles 
que la real; 3 puntos, equivocación en la 
diferencia de un gol; 2 en la diferencia 
de -dos goles, etc.

En caso de empate, 5 puntos resulta
do exacto; 4 puntos a los resultados con 
diferencia ¡de un gol, etc. Así, si el empa
te es a un tanto, el 1-1 obtiene 5 pun
tos; el 0-0 y el 2-2, 4 puntos; el 3-3, tres 
puntos, etc.

También advertimos que el premio fi
nal se lo llevará aquél que acertase más 
veces, a fin de temporada, el doncurso 
semanal. En caso de empate habrá sor
teo. Y si nadie lo acierta más ¡de una 
vez, se sorteará entre todos quienes acer
taron una sola vez.

Los cupones pueden ser enviados en 
sobre abierto con sello de 5 céntimos co
mo impresos.

PARTIDO PARA EL DIA 11 ENERO

VALDEPEÑAS ------  MANCHEGO —

BADAJOZ ------ - EMERITENSE — -

CONQUENSE ------  EUROPA ---- -

Nombre ................................................

D irección..............  ... ... ................. „

CIUDAD REAL Población
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bre ruedos
Ei eieUcímo español, en 1 9 5 2 , 

obtuvo un éxito recíononte
En recapitulación somera de la campa- ¥~ 

ña del ciclismo español en 1952, para ca
lificarla con la mayor propiedad, pode- 
mes sentar ya el adjetivo: resonante. 
Bien entendido que la resonancia, con el 
eco que persiste, se consiguió en la Vuel
ta a Francia. En la Vuelta la Argelia, en 
la Vuelta a Marruecos y en la Vuelta a 
Italia, la actuación española transcurrió 
envuelta en nebulosidades, en sombras.

El estallido se produjo en el “Tour” , 
con doble intensidad diei provocado por 
nuestro ciclismo en dicha carrera en 
1951.

¡El “Tour” ! La carrera que da y qui- 
i

POBLET
ta, siendo mucho más lo que da que lo 
.que quita.

Dentro del calendario nacional, nues
tras carreras internacionales (por eta
pas) que tuvieron relieve, fueron: el 
“Premio de la bicicleta eibarresa” (en 
mayo, ganada por el francés Louis Ca- 
put), la Vuelta a Cataluña (en septiem
bre, con la victoria de Miguel Poblet) y 
la Vuelta a Castilla (en octubre, con el 
triunfo de ...ntonio Gelabert),

El relieve no fué preeminente desde el 
punto de vista absoluto de carreras de 
“gran categora” internacional. Fué, en 
cambio, bastante para justificar que nues
tras carreras no están ya a merced de 
un nombre extranjero d cierto prestigio.

Si de las tres pruebas que hemos men
cionado, en la. primera, “Préñalo de la 
bicicleta eibarresa” , coparon los dos pri
meros puestos un francés y un luxem
burgués (Caput y Willy Kemp), atribu
yase en gran parte a su mayor “roda
je” en aquella época, principio de mayo, 
que no a s usuperioi'idad como corre
dores.

La cárrera de Torrelavega (una eta
pa, el 12 de octubre, ganada por Fran
cisco Massip) completó la demostración 
del evidente progreso de nuestro ciclis
mo, con la derrota de un Robic y del 
campeón de Francia, Deledda.

No ha de tomarse en cuenta la pre
sentación de Fausto Coppi y otros ases 
dentro del recinto barcelonés de Mont- 
juich. Como espectáculo, tuvo gran im
portancia aquella “ concentración” . Como 
“ carrera” , no.

De esta breve recapitulación se des
prende que el ciclismo español carece 
de la debida “alimentación” dentro de 
sus fronteras. Nuestros tres corredores 
profesionales, Bernardo Ruiz, Antonio 
Gelabert y Miguel Poblet, son de plan
tilla en nómina extranjera.

El ciclismo español, en general (ca
rretera y pista, pero en pista con la ex
cepción de Cataluña) vive de la emi
gración.

No sabemos ya cuándo podrá tener una 
vida más lucida; cuándo su calendario 
tendrá en el "extranjero renombre discre
to y  sea atractivo para muchos dé aque
llos corredores.

Mientras ;eso no suceda, nuestros esfor
zados organizadores tropezarán con ma
yores obstáculos cada día nacidos de la 
exigencia de los principales corredores 
españoles de una remuneración o garan
tía antes de ponerse en ruta.

El organizador español, que no cuen
ta con velódromos ni taquilla ni propósi
tos utilitarios, ha de ver frenados sus 
entusiasmos cuando Bernardo Ruiz o An
tonio Gelabert, nimbados .por la aureola 
del “Tour” , u otros cualesquiera, condi
cionen su participación a tanto por to
mar la salida.

Y  no íes que refutemos como censura
bles esas “ condiciones” , que son ya habi
tuales en las grandes carreras del ex
tranjero.

Es que las, “grandes carreras” españo
las no pasan de un presupuesto de lucha, 
por carecer de los recursos que en el 
extranjero dan las propias marcas de bi
cicletas y las propagandas por millones 
de cualquier producto.

He ahí “otro” problema para 1953.
iiiiiBiiiiiiiiiiiuiim

La Bicicleta B.H.
, NO ES DE LAS MEJORES 

¡ES LA MEJOR!
DISTRIBUIDORES PARA LA 

PROVINCIA:
RODRIGUEZ HERMANOS S. C.

TOLEDO, 4. CIUDAD REAL

Gino Scrfali decide
El viejo Gino Bartali continúa todavía 

pesando en las decisiones que se toman 
más allá de los Alpes, en todo lo que al 
ciclismo se refiere.

Hasta la Federación capitula 
ante sus exigencias. Recientemente, se 
había hecho obligatorio el que fuese lle
vado un casco. protector por todos los 
corredores ciclistas italianos, tanto los 
“amateurs” como los profesionales, y en 
todas las carreras.

Bartali, que nunca ha llevado el casco, 
es contrario a esta decisión; quizás 
— decían algunos malintencionados—• por 
oposición a Coppi, quien lo ha adaptado.

En el reciente Premio del Mediterrá
neo, Bartali logró que se hiciera nueva 
ley para él y para sus hombres, toman
do parte en la competición sin llevar el 
casco en litigio. I

Ya antes de la guerra mundial, Bartali 
tenía la suficiente fuerza de persuasión 
para salirse siempre con la suya. Acudían 
él y sus hombres a la salida de la Vuel
ta a Francia con material personal, cuan
do estaba prohibido por el reglamento. 
Pero a él le lera permitido.

En lo que respecta al casco, no obs
tante, parece que llevaba razón, ya que 
los médicos últimamente han opinado 
que éste en muy raras ocasiones puede 
ser necesario.

Y quizás esta sea la fuerza de Gino 
Bartali. Sus exigencias no son, general
mente, puro empecinamiento, sino que 
llegan después de larga experiencia y 
están siempre apoyadas por argumentos 
convincentes,
^ É IÍ||IIIIIIIIIip

En bien de los verdaderos 
aficionados a i fútbol

------ o ------
MEDIANTE DIEZ VOLANTES POR 
ASISTENCIA A  CAMPOS VIZCAINOS 
TIENEN GARANTIZADA LA LOCALI
DAD PARA (EL ESPANA-BELGICA
BILBAO.—Continuando en la firme 

decisión hecha pública con motivo del 
celebrado partido internacional España- 
Argentina, len relación con la distribu
ción de localidades para que éstas lle
guen con las máximas garantías a los 
verdaderos aficionados al fútbol, se ha 
dispuesto que en evitación de aglomera
ciones de última hora a las entradas pa
ra el partido internacional España-Bél- 
gica, quie tendrá lugar en el campo de 
San Mamés el día de San José, se pueda 
optar presentando en su día, en taqui
lla, diez resguardos que a partir de hoy 
se entregarán a los aficionados que asis- 

~ tan a los campos de fútbol vizcaínos, 
tanto de categoría nacional como regio
nal.

Es decir, que en los partidos que se 
celebren en Vizcaya se podrá solicitar 
un volante acreditativo de haber asistido 
al encuentro respectivo, y, con 10, de 
distintas fechas, se obtendrá una entrada 

I para el España-Bélgiea.
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Dentro de un año ei equipo 
nacional tendrá una 

residencia en El Pardo

La «guerra fría» entre  A la rio  
Lanza y  la  «ÍJletro»

&...La Prensa ya se ha hecho eco de las 
dificultades surgidas entre el famoso te
nor Mario Lanza y la ‘Metro” por las 
reiteradas negativas del intérprete de 
“Caruso'’ a aceptar el pepe] que se le , 
ofrecía en la nueva película “IH Príncipe 
estudiante” . Se han recibido ahora noti-

Mario Lanza y Aun Blyth las dos figuras 
biográfica “Ei gran Caruso” 

cías que iluminan este a.*i nto que, en 
principio, aparecía oscuro. Se sabe, por 
ejemplo, que id cifra que 'a "Metro” re
clama a Mario Lanza ante los tribunales 
se eleva nada menos que a unos veinti
cinco millones de pesetas.

Deducimos, por ello, que las razo
nes de Mario Lanza para no acudir 
a la llamada de !a "Metro” debían ser 
de peso... Y, efectivamente, son de mu
cho peso. Para confiarle el papel princi
pal de “El príncipe estudiante” , la “Me
t í e x i g i ó  a Mario Lanza que redujera 
sus cien kilos de peso a ochenta ya que 
su voluminosa .humanidad no le permitía 
encarnar en la cinta la figura arrogan
te y esbelta de un elegante príncipe. Ma
rio Lanza se negó a “quemar etapas” 
en pocos días para sacarse del cuerpo 
nada menos que veinte kilos de peso. 
Primeramente la “Metro” no tomó en 
consideración las quejas de Mario y se 
hicieron todos los preparativos ¡para ini
ciar el rodaje de la película. En la fe
cha anunciada, el “plateau” quedó dis
puesto para empezar la filmación de “El 
príncipe estudiante” . Cuando el director,

el operador y todos los técnicos se en
contraban en sus correspondientes luga
res de trabajo, se recibió un aviso comu
nicando que Mario Lanza se hallaba in
dispuesto.

Pasaron los días' con los “extras” con
tratados, las cámaras y los focos prepa-

principales de la gran película 
en tecnicolor de la M. G. M.

rados y Mario Lanza no apareció. Duran
te dos semanas de sospechosa ausencia, el 
famoso tenor hizo perder a la “Metro” 
unos 300.000 dólares. Cuando la pacien
cia de la importante compañía se agotó, 
Mario Lanza fué denunciado en los tri
bunales federales por quebrantamiento 
de contrato pidiéndole 700.000 dólares 
por daños y perjuicios. Y así siguen las 
cosas.

Lo que resultó verdaderamente curioso, 
es el motivo que ha producido la ruptura 
del contrato. El célebre tenor se ha ne
gado rotundamente a. someterse a un 
régimen alimenticio para -“ conservar la 
línea” como cualquier estrella. Tampoco 
ha querido empezar ahora un entrena
miento gimnástico como cualquier púgil, 
en vísperas de un combate importante. 
Mario Lanza es un tenor y eso ha de 
ser suficiente, a su juicio, para hacer pre
valecer su decisión de no adelgazar. Una 
pérdida muy considerable de peso, podría 
repercutir en su voz y las exigencias del 
cine no pueden, según parece, impulsarle 
a traicionarse a sí mismo.

I Resulta innegable que. entre los muchos

--------O-------
SERA LA PRIMERA EN EL MUNDO

El secretario general de ia Real Fede
ración Española del Fútbol ha hecho las 
siguientes declaraciones:

-—“El Patrimonio Nacional va a ceder 
unos terrenos en El Pardo, donde, junto 
a la residencia, se levantará un campo de 
deportes, que utilizarán a su vez los equi
pos regionales para sus encuentros de 
Campeonato.

— Con unas instalaciones anejas al te
rreno de juego, ¿verdad?

—El campo tendrá terreno de hierba y 
graderío para cuatro o cinco mil perso
nas. Vestuarios, duchas, clínicas, locales 
para material deportivo... Y junto al 
campo de deportes, la casa residencial.

—Que se compondrá de...
— Treinta dormitorios, dotados de to

das las comodidades, con gimnasio, sala- 
biblioteca, sala de juegos, comedores, mas 
los servicios de cocina y habitaciones pa
ra la servidumbre.

—La idea ,en principio, ¿ fué solamente 
para el equipo nacional?

—La intención, desde que se pensó en 
ello, fué para que sirviera de ,estancia 
a los equipos que vienen a jugar a Ma
drid y precisan de un lugar saneado y 
fuera del ajetreo d“ ciudad. Con la 
ventaja de que pagarán, solamente el 
costo de comida. Es decir, por la mi
tad de dinero que gastan ahora podrán 
disfrutar de unas instalaciones cómodas.

— ¿Y  cuándo calculas que estará en 
disposición de ser utilizado?

—En estos momentos está realizando 
un estudio el arquitecto honorífico de la 
Federación, don Manuel Ambrós. Y espe
ramos que dentro de un año esté total
mente construido y en condiciones de 
habitarse.

—.¿Se ha pensado el costo de esa re
sidencia ?

—Se calcula alrededor de los dos mi
llones de pesetas. Y será la primera resi
dencia de un equipo nacional en el 
mundo” .

La idea es bien encomiable y digna 
de aplauso.

«liiHiiiiiiiiniiiiiiiuiiiiiiiiiniiiM 
conflictos que se han planteado hasta 
ahora entre artistas y productores, esta 
“guerra fría” entre Mario Lanza y la 
“Metro” , es de lo más curioso. 
¿M A R Io LANZA, RANCHERO?

La. última gran afición de Lanza es 
convertirse en ranchero y a este fin ad
quirió, no hace mucho tiempo, un mag
nífico terreno en Rogue River, Oregón. 
y para cuidar la finca que piensa cons
truir allí ha llamado a su lado a un 
marino, Dale Goodman, ex combatiente 
de Iwo Jima.

Al final, creemos que todo se arregla
rá y Mario Lanza hará “El príncipe 
Estudiante".
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Más... sobre modesto
Uno charla con un uerdadero aficionado ai futboi

MADRID.—Abordamos, en su lugar de 
trabajo, a don Vicente Pérez-J_ Lavara, 
uno de los más veteranos aficionados 
válleosnos al gran deporte del fútbol 
modesto y, en la actualidad, directivo de 
la Peña Recretiva Vallecana, reciente
mente ascendida a Primera Regional, al 
que hacemos las siguientes preguntas:

—¿Qué tiempo lleva como aficionado 
al fútbol modesto ?

—Aproximadamente unos 30 años.
—En ese tiempo, ¿ cuántos partidos 

habrá presenciado?
—Unos tres mil de carácter oficial, sin 

contar los amistosos y los de tipo bené
fico.

—¿Tenemos entendido que también us
ted ha jugado a pesar de su defecto del 
pie?

—Eta cierto. Jugué de portero en va
rios equipos escolares de esta barriada, 
de los que fui organizador; de Ello pue
den dar fe algunos veteranos aficionados 
y futbolistas de Valleeas.

—¿Recuerda usted los nombres de los 
equipos escolares que organizó y en los 
que jugó?

—Fueron varios, pero los que más ten
go impresos en la memoria son: El So
moza y el Europa de Valleeas, allá por 
los años 1922 al 1925.

—¿Ha organizado juveniles?
—Sí señor, dos. La Cultural Vallecana 

en 1934 y el C. D. Salvador en 1944, ha-

D. Vicente Pérez J. Lavara
hiendô  también, en esta fecha, confec
cionado un torneo juvenil compuesto por 
ocho equipos juveniles, sin más ayuda 
que mi propio entusiasmo. Este torneo 
fué jugado en el campo del Californias, 
del que salió campeón el C. D. León y 
subeampeón el C- D. Salvador. Hoy en 
la actualidad juegan en la Peña Recreati
va Vallecana dos jugadores de este últi
mo equipo, Félix Ramiro Alonso y Anto
nio Caballero Morales.

—¿En qué otros equipos ha colabo
rado usted?

— He aportado mi grano de arena como 
directivo en el Hporting Valleeano en las 
temporadas 1933-34, 1934^35 y 1935-36 y 
en el Rayo Valleeano la temporada an
terior al ascenso a Tercera División.

— ¿ Cómo fué su Ingreso en la Peña 
Recreativa Vallecana ?

—Como contestación a esta pregunta

— ¿ Cuáles son los deseos para esta tem
porada ?

—Se trabaja activamente para que los 
deseos sean realidad. Y son los mismos 
que los de todos los Clubs, llegar a ser 
campeones o clasificarnos bien en últi
mo extremo. Pero lo que más nos anima 
es el poder sacar de nuestro equipo, hom

Equipo de la Peña Recreativa Vallecana. (Foto Migueli.
he de decir que todos los que sentimos 
amor por este deporte, nos atrae el bote 
de un balón, y el ingreso como socio en 
este Club lo verifiqué hace dos años apro. 
ximadamente, Desde la fundación de esta 
Peña, tuvo 'su equipo en Educación y 
Descanso y consiguió bastantes triun
fos. Observando que, por la clase de los 
jugadores, bien podían competir con los 
equipos de la Federación Fegional. este 
fué el motivo de mi ingreso _ Y  en ella 
estoy en la actualidad como directivo ele
gido hace dos años y reelegido por el 
Presidente hace uno.

— ¿Tenemos entendido que usted ha si
do uno de los factores morales del in
greso de la Peña en la Federación Cas
tellana ?

—No hubiera sido yo uno de los facto
res morales del ingreso de la Peña en la 
Segunda Preferente, si no se hubiera con
tado con el gran entusiasmo moral y 
económico del señor Presidente, don To
más Esteras Navalpotro. secundado por 
los demás directivos.

— ¿A  qué cree usted debido el ascenso 
a Primera Regional, en el primer año de 
federados?

—Este éxito, como todos los éxitos en 
la vida, no es de una sola persona, sino 
el esfuerzo aunado del tesón del Presi
dente, la laboriosidad de los directivos y 
el entusiasmo de sus jugadores.

— ¿Qué jugadores se han distinguido 
en la pasada temporada?

—No ha fallado ninguno durante la 
Liga pasada; todos se comportaron ex
celentemente aunque se pueden enume
rar a Francisco Manzano, Egea, Félix, 
Galindo, Victorio y Altable.

bres que nutran ios equipos de categoría 
nacional, para dar gloria al fútbol de 
España.

¿Qué jugadores tienen esta tempo
rada?

- -Casi los . mismos de la pasada, con 
algunos nuevos, pero todos naturales del 
Puente de Valleeas, siendo también de 
esta localidad el entrenador.

—¿Qué nuevas adquisiciones tienen?
—Tenemos a Travieso. Ruiz Jabardo, 

Del Pozo, García, Cerezo, Rico. Carras
co y  Ginés.

— ¿Tienen muchas dificultades?
—Todos los equipos modestos las tie

nen, venciéndose con gran esfuerzo unas 
y a medio vencer otras, pero sin perder 
por ello el entusiasmo. Teniendo en cuen
ta que el Grupo en que nos ha tocado 
actuar, es el más fuerte y además son 
muy largos los desplazamientos, los es
fuerzos que hay que desplegar son 
enormes.

— ¿ Qué me dice usted de los dos Gru
pos de la Primera Regional?

— A esto ya han contestado algunos 
Clubs de Madrid, y se tienen noticias que 
va a ser modificado en la próxima tem
porada en un solo Grupo. En la forma 
actual, el tequipo que por mala suerte u 
otras causas vaya mal clasificado en la 
primera vuelta, ya no le quedan posibi
lidades de recuperación.

—  Cómo ve usted el fútbol -en la ac
tualidad ?

•—Hoy día la táctica que se emplea ha
ce que los equipos sean verdaderos con
juntos y, bien llevada hace el fútbol me
jor y  más eficaz que el antiguo de la 
(PASA A LA PAGINA SIGUIENTE)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Arco. #19, 7/1/1953.



M IERCOLES, 7 D E EN ER O  D E  1953. A R C O F a^ína. 8

Más ••• sobre modestos 
y juveniles

------ o ------

DESDE EL B U R LA D ER O

Luis Miguel Dominguín visto por "Time"
______ t ^  , i

EL “NUMERO 1” COBRA 22.800 DO LARES POR CADA UNA DE SÜS 
CUATRO CORRIDAS EN MEJICO

Tiene un capital de dos millones de dólares
La semana pasada, hicimos «referencia 

al eco que en la revista “Time” tuvo la 
actuación de Luis Miguel en Méjico. Hoy 
reproducimos integra la traducción de 
dicha gran revista, de varios millones de 
ejemplares de tirada. He aquí lo que 
dice:

“Luis Miguel Dominguín, el mejor to
rero de España, vino la .pasada semana 
a conquistar Méjico. Cuando apareció en 
la .puerta de su avión, Dominguín dedicó 
a la multitud que le aguardaba en el 
aeropuerto una pequeña y arrogante son
risa y un ademán regió. Dos fornidos 
guardias de “corps” se acercaron a él y 
una escolta motorista lo condujo a toda 
velocidad a su hotel.

Los toreros españoles y mejicanos no 
hacen buenas migas; de hecho, durante 
varios años, antes de 1950 ningún mata
dor español era tolerado en las plazas 
de toros mejicanas. Esta era la primera 
aparición profesional de Dominguín en 
Méjico, y su padre y director técnico, 
estaba ansioso por la recepción que en 
Méjico harían a su hijo.

En su serie de tres habitaciones del 
hotel, Dominguín tenía su corte. Estaba 
repantingado en la cama, en una bata 
de seda negra y crema, encendiendo uno 
tras otro negros cigarros mejicanos y 
sacudiendo graciosamente sus cenizas al 
suelo. Tras de él, el teléfono suena ince
santemente. En derredor de él, se arre
molinaban admiradores, periodistas, fo
tógrafos, toreros y buscadores de favo
res, sirviéndose ellos mismos del gratuito 
whiskey escocés y  diel brandy y  llenando 
la habitación de humo y de charla. Sus 
tres servidores personales bullían desem
paquetando sus quince maletas de piel, 
que contenían 17 trajes y un' frac, un 
pequeño tesoro en joyas, siete trajes de 
torero bordados en oro y un lote de li
bros que incluye Shakespeare (en espa
ñol) y  Cervantes.

Dominguín ahuyentó los concurrentes; 
él deseaba hablar de negocios con su 
padre y  hermano. La charla se desarro
lló en grandes cifras. Por cada una de 
sus cuatro corridas en la plaza de toros 
de Méjico, se garantizó a Dominguin 
una suma de 13.300 dólares, más un per
centaje sobre la entrada, que haría as
cender la suma a percibir a unos 22.200 
dólares por cada corrida. En sus nueve 
años de torero, Dominguín ha reunido 
un capital de cerca de 2.000.000 de dóla
res; de ello ha empleado mucho en in
versiones (parte de ello en pabellones y 
cotos de caza, parte en inversiones en ca
fé  colombiano y brasileño y parte en el

National City Bank de Nueva York).
Más tarde, Luis Miguel bostezó. Estaba 

cansado y deseaba que la gente se fuera, 
aun cuando ese día era su cumpleaños. 
Cumplía, en efecto, 27 años.

Al día siguiente, Dominguín estaba le
vantado después de las ocho, para beber 
su café y leer el relato que los periódi
cos hacían de su llegada. Entonces, aun
que aborrece el ejercicio, salió fuera pa-

LUIS MIGUEL
ra dar un paseo con el fin de acostum
brarse a la altitud de Méjico. Después 
de esto fué conducido a la Plaza de Méji
co, la mayor del mundo. Anduvo sobre 
la arena y  midió con sus pasos la dis
tancia entre el centro de la plaza y la 
barrera. Después se dirigió a ver los to
ros, los mayores y mejores que Méjico 
pudo suministrar.

Alguno le preguntó si le gustaba el as
pecto de los animales: “Nunca me ha 
gustado ningún toro” , contestó; “ el ene
migo nunca es bonito” .

Dominguín ha sido cogido varias ve- 
ves, dos de ellas seriamente.

En la mañana de su primera corrida, 
Luis Miguel permaneció en la cama has
ta tarde, sin comer nada y bebiendo ca
fé negro mezclado con coñac. A las dos, 
sus servidores comenzaron la tarea ri
tual de vestirlo. A  las cuatro estaba en la 
arena ante una multitud de 50.000 espec
tadores y un pataleo de desaprobación. 
Dominguín miró fríamente a la . multi
tud, y se santiguó. Las puertas del toril 
se abrieron y el primer toro le acometió'.

Pasados 30 segundos, Dominguin arran 
có el primer ¡olé! de los apretados ten
didos. Maniobró al toro hacia las locali
dades más baratas, donde se sentaban

(VIENE DE LA PAGINA ANTERIOR) 
fúria."~Áhora, no estoy de acuerdo con 
aquellos que lo interpretan de una for
ma tal que mata la iniciativa personal y 
!a genial superclase de algunos jugado
res. De vez en cuando hay que dar li
bertad para que se lleven a cabo juga
das que resuelvan lo que la táctica mo
derna no puede resolver.

— ¿Qué otras actividades tiene eso 
Club?

—Además del fútbol, tiene su salón- 
teatro donde luce sus actividades- el 
Cuadro Artístico de la Peña y se repre
sentan funciones teatrales que sirven de 
instrucción y de educación social a sus 
afiliados. gf

Damos las gracias por esta informa
ción a don Vicente Pérez-J. Lavara y le 
animamos tanto a él como al Presidente 
don Tomás Esteras Navalpotro y demás 
compañeros de Directiva a que prosigan 
su labor en pro del íutbol modesto, fra
gua donde se forjan los jugadores na
cionales.

MIGUEL FERNANDEZ LOPEZ. 

« IIIIIIIIIM

los espectadores más escépticos y difíci
les de agradar, y le dió una espectacu
lar serie de pases con su mano izquier
da, revolviendo al +oro en su estrecho 
círculo y doblando con una energía que 
dió al animal aturdido y dominado En 
un rugiao de ¡oles! el torero volvió su 
aspalda toro y se fué lentamente, con 
un gesto de arrojancia -. en su rostro.

Con su segundo toro hizo aún más. 
Esta vez recibió la primera acometida 
del toro arrodillado en el centro de la 
plaza. Cuando e1 toro llegó, hizo girar 
su capa en un ancho arco, haciendo que 
el toro se lanzase lejos de él y a través 
del aire. Terminó luego una serie de pa
ses echando a un lado su capa y arro
dillándose de espaldas al toro, que esta
ba atravesado con la espada. Comenza
ron a caer sombreros en la arena. ¡To
rero!, vociferaban los fanáticos; ¡torero, 
torero, torero! Le concedieron las dos 
orejas de su segundo toro y dió dos vuel
tas al ruedo, mientras una nevada de 
pañuelos blancos cubrió toda la arena.

“Ha sido -la -más extraordinaria corri
da celebrada en Méjico” , dijo un viejo 
aficionado.

“No he visto nada parecido” , dijo otro.
Dominguín cree que el toreo no es de

porte, ni es un negocio, sino un arte. 
Desprecia a la mayoría de sus compañe
ros, a los cuales mira como comercian
tes. Consecuentemente es impopular en-/ 
tre ellos. Piensa de si mismo que .es un 
purista, un mantenedor del estilo, clásico, 
opuesto a la moda corriente de medir los 
toreros únicamente por su bravura”.

LA EDITORIAL CAXATRAVA.—G. M U
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Huete opina que el Calvo Soteio ocupa merecidamente el segundo 
puesto, aunque cree que debió ganar el Rayo

MADRID.—Con ocasión del partido 
Rayo-Calvo 'Sotelo, no hemos querido de
jar para más tiempo una entrevista con 
el entrenador del Rayo, Félix Huete, que 
amablemente se nos ha ofrecido, al sa
ber que se trataba de ARCO ,el Sema
nario Deportivo ciudarrealeño, que, en 
tan poco tiempo, se ha popularizado en
tre la afición madrileña ¡del IV Grupo.

De todos es conocido el historial de
portivo de Huete; por tanto, huelga re
señar aquí sus gran
des triunfos como ju
gador. Amablemente 
nos contesta:

—¿Qué te ha pare
cido el partido?

—Merecimos ganar.
—¿Lo crees since

ramente ?
—Hicimos más mé

ritos.
—¿Y el Calvo So

telo?
—Con mucha ve- HUETE

tcranía en sus filas, nos ha sabido ju
gar, pero creo que el empate no es fiel 
reflejo de lo ocurrido en el campo.

—¿Por qué?
—El Rayo ha hecho hoy uno de sus 

mejores encuentros.
—¿Superior al Calvo Sotelo?
—Hemos jugado con mayor rapidez. 

Hay más juventud en nuestras filas.
—Sin embargo ¿ crees que el Calvo 

Sotelo ocupa justamente el segundo 
puesto?

—Creo que sí. Juegan bien y con 
empuje.

—¿Cuál, te parece, el mejor conjun
to del Grupo?

—Por lo que he visto hasta ahora, el 
Badajoz.

—¿Qué equipo te parece mejor: el 
Rayo o el Manchego ?

—El Rayo. Al Manchego lo encontré 
con mucho juego, pero con poca profun
didad.

—¿Qué partidos a tu parecer debíais 
de haber ganado y habéis perdido ?

—Contra el Conquense en Cuenca, y 
contra el Girocl en nuestro campo.

—Y ahora por el contrario ¿qué par
tidos habéis ganado en los que eí con
trincante no merecía' la derrota?

—Todos nuestros partidos ganados lo 
han sido merecidamente.

—¿Encuentras muy “ caseros” a los 
árbitros en la Tercera División ?

—En Madrid, pitan imparcialmente, 
pero, en provincias encuentro algunos 
bastante caseros.

—A tu parecer, ¿luHI «• «I Jugador
de más clase del Grupo IV ?

—Tártalo, extremo izquierda del Cua
tro Caminos.

—¿Y el mejor publico? 
—Indiscutiblemente, el de Madrid.

-—¿El mejor terreno de juego?
—El de Vallecas, y el del Europa De

licias, por jugar en Zorrilla.
— ¿Dónde has encontrado las mejores 

instalaciones y vestuarios del Grupo ?
—(En Valladolid.
— Y por último, ¿qué selección for

marías con jugadores del IV Grupo para 
jugar contra el Madrid?

—rVendasco (Rayo); Montes (San Lo
renzo), Novo (Calvo Sotelo), Adolfo 
(Manchego); Valch (Manchego), Herre
ros (Rayo); Santamaría (Girod), Fraga

(Calvo ¡Soteio), Salvador (Badajoz), Niño 
(Manchego) y Tártalo (Cuatro Caminos)

Agradecemos a Huete sus manifesta
ciones para ARCO.

Y, como testigos del partido, diremos 
que el Calvo Sotelo jugó “su” partido, el 
que le convenía. Su táctica defensiva hi
zo parecer, en algunos momentos, que 
era dominado po,r el Rayo, pero los ¡de 
Puertollano nivelaron la pelea y empa
taron merecidamente.

MIGUEL FERNANDEZ LOPEZ.

l i l i l í

Distribuidor: NAVARRETE Ciudad Real
AGENCIAS OFICIALES MARCONI: 

PUERTOLLANO: PEDRO BALSERAS, Amargura. 1. 
VALDEPEÑAS: ROSARIO RICO, P. Mendoza, 19.
MALAGON: RADIO TAPIADOR, Benave.nte, 3.
DAIMIEL: MUÑOZ DE MORALES. Calvo Sotelo. 12.
SANTA CRUZ DE MUDELA: COMERCIAL LATORRE. 
CALZADA DE CALATRAVA: COMERCIAL IMEDIO. 
ALMAGRO: FRANCISCO CARRION, José Antonio, 10. 
PORZUNA: PABLO SANCHEZ CAMUÑAS Je é Antonio, 60. 
ARGAMASILLA CVA.: EUSEBIO PASAMONTES, Carros, 25. 
ALMADEN: LAUDELINO CASTELLANOS. S. Grande. 80. 
FERNANCAEALLERO: TEODORO DORADO. Cervantes, 5. 
TORRALEA CVA : AMALIO SANCHEZ DE LA NIETA. 
FUENTE EL FRESNO: GREGORIO SANCHEZ VILLASEÑOR
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En Dinamarca casi todos los 
futbolistas son aficionados

JUEGAN POR PLACER ¥ 
DISTRACCION

Hans H. Jacobsen, capitán del equipo 
danés “Odense Bolklub” que jugó el día 
28 En Barcelona, ha hecho las siguientes 
declaraciones, en respuesta a unas pre
guntas que se le hicieron:

•—'¿Qué edad tiene usted?
—Treinta años,
—- Desde cuándo juega ?
—Desde los diez.
— ¿Por qué juega usted al fútbol?
—Por placer.
— ¿Placer profesional?
H-Soy oficinista. No tengo otra pro

fesión.
—Pero en la vida, ¿ qué se lleva sus 

preferencias, la oficina o el fútbol ?
—En primer lugar está mi trabajo, que 

es mucho más importante para mí, que 
el juego.

— ¿ Qué opinión tiene usted del juego ?
•—El juego es un deporte, no una pro

fesión para ganar dinero_
— ¿Se quedaría usted a jugar como 

profesional en España?
—No.
— ¿Causas?
—A los daneses no nos gusta jugar 

como profesionales. La verdad, tendrían 
que ofrecernos sumas fantásticas para 
aceptarlo.

— ¿ Qué entrenamientos tienen ustedes ? 
—Dos a la semana. En verano, al aire 

libre, en el campo de fútbol, y :sn invier
no, a cubierto, en el gimnasio.

— ¿Qué campo tienen en Odense?
—El del Club. Es muy pequeño. El 

que utilizamos para los partidos de im
portancia es el Estadio de nuestra ciu
dad.

— ¿ Capacidad del Estadio y vecinos de 
la ciudad?

—Caben 20.000 espectadores. Habitan
tes de Odense: 100.000

— ¿Habían jugado nunca en un cam
po como el de Las Corte?

-—No, señor.
— ¿ Qué opinión les meriece el “Barsa” ? 
—Juega muy bien.
— ¿El mejor jugador a su entender? 
—El ala izquierda.
—:¡Anótelo, lector! ¿Juegan todo el 

año?
—No.
■— ¿ Son jugadores de verano única

mente ?
—Empezamos én la última semana dé 

marzo, y dejamos de jugar en los pri
meros días de diciembre_

—Así, ¿aún han venido entrenados? 
—Tenga en cuenta que somos un equi

po “amateur” .
—Pero también cobrarán lo suyo...
—Nosotros, nada. Ya le he dicho que 

jugamos para distraemos.
■—‘¿Para jugar en Las Corts, no han 

cobrado ?
—No, señor. Ni un céntimo.
— Eso no lo creerá nadie.
—Mi creencia es que el Club ha co-

Saber perder
Uno puede ser la soberbia_ Sencilla- •- 

mente porque no se quiere reconocer el 
valor del contrario, buscando paliativos 
que no entran en la justicia y en la 
verdad.

La victoria crea un estado de ánimo 
tan optimista que no da lugar a la aten
ción en el vencido, olvidándole por com
pleto sin reconocer que en tantas oca
siones él precisamente ha sido el medio 
eficaz para una recuperación heroica o 
para :enseñorear aún más el éxito con
seguido.

Pero todo se olvida en el ensimisma
miento propio.

Y, de otro lado, con la derrota, viene 
la reconcentración sin más amplitud pa
ra “ filosofar” que el amargor del per
cance, ajeno en su atrofia a la realidad 
de los hechos, en los que el adversario 
ha podido tener el principal papel y a 
quien no siempre le es reconocido el 
mérito.

Por lo que al fútbol se refiere la ex
periencia nos enseña bastante de todo 
esto.

Y todo ello hay que desterrarlo.
A las actuaciones deportivas hay que 

enmarcarlas en la pasión, sí, pero tam
bién en la observación serena. Que se 
festejen las victorias con un recuerdo 

, grato para los vencidos.
Y que se admitan las derrotas con 

ánimo tranquilo, valorando el mérito del 
ganador. Y la superioridad de él si la 
hubiera.

A sí-
Resulta casi imposible encontrar, por 

Ejemplo, en las declaraciones que des
pués de los partidos de fútbol hacen los 
respectivos entrenadores paridad de cri
terios sobre el resultado habido.

“El deporte proporciona algo maravi
lloso: saber perder”, ha dicho un famo
so jurista madrileño.

Se ha hablado muchas veces de cómo 
aún más difícil que saber perder es sa
ber ganar. Cierto. El ganar lleva consi
go muchas taras —vanidad, desprecio 
para el contrario, soberbia, etc.—, pero 
el perder, siendo ya de suyo un perjui- 
.........IIIIIIHI.... I I I I I I I I I I I I lfA

A N I S
Balmaseda

M a i a g é n
(C. REAL)

j 'I1IIKIIIIIIIHIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIUIIIIIIIIWHIIIIIUIIIIIIIIIIIIIII1UHIIÍIIIIHIIIIIIIIIIHU1IIIII1MI1& 
i brado, sí, pero únicamente para los gas

tos de viaje.
— ¿ Y el “Barsa” no les ha hecho nin- 

’ gún riégalo ?
— Hasta ahora, nada.
—Generalmente acostumbran g¡ rega

lar relojes.
—Nada, se lo aseguro.

ció material, acarrea otros de tipo moral.
Si para uno son muchos goles para 

otro son pocos, y viceversa. Nunca es
tán de acuerdo. En lo único que suden 
coincidir es que su respectivo equipo de
bía de haber marcado algún gol más, por 
lo menos un par de ellos.

Y nosotros nos preguntamos ál oír o 
leer todas estas declaraciones, ¿ hay falta 
dl£ sinceridad, pretendiendo la propia jus
tificación, o se da la auto-sugestión aco
modando la realidad a una visión parti
dista de los hechos?

Porque es el caso que estas manifesta
ciones se hacen con un rictus de apa
rente y absoluta ecuanimidad.

¿Es que nadie se acuerda del mérito 
de los demás y de la propia impotencia!

Verdad es que el fútbol da margen a 
todos los comentarios, pero no es menos 
cierto que son miles los aficionados que 
observan las evoluciones del juego para 
que luego un par de personajes nos 
quieran impresionar con sagacidad de 
técnicos^

Si difícil es ganar, realmente resulta 
complicado aprender a perder.

Pero, desús luego, no cabe duda que el 
deporte proporciona el saberlo.

J. M. DE BASURTO.
(De “La Gaceta del Norte” ).

UUIIIIIIIDIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIlUillilliffl

Más sobre el amafeurismo-
------ o------

Recién terminados los Juegos olímpi
cos, sie habló en todos los periódicos y en 
todos los tonos y formas de los regalos 
más o menos encubiertos que se ofre
cían a los distintos campeones, muchos 
de los cuales no parecían ligar muy es
trechamente con la idea que generalmen
te se tiene de un atleta “amateur”,

Se citó el caso del campeón olímpico 
de triple salto, el lextraordinario negro 
brasileño Ferreira da Silva, al que se le 
ofrecía como recompensa una casa adqui
rida por una suscripción abierta por un 
periódico del Brasil.

Ahora se notifica que, una vez obteni
dos los fondos para adquirir la casa, el 
periódico organizador ha cambiado de 
idea y no va a hacer este regalo. El 
motivo parece ser que la Federación bra
sileña de Atletismo no veía muy a gus
to que se efectuara esta obsequio a uno 
de sus afiliados .por atentar a las leyes 
del “amateurismo” .

El periódico, no obstante, no querien
do quedarse con la casa, y sin querer 
tampoco ofendler a los “puros" del atle
tismo, ha regalado el inmueble a la ma
dre de Da Silva, la cual vive, naturalmen
te, con su hijo campeón. De esta forma 
todo queda arreglado y todos contentos..

¿Quién será capaz de desenmarañar 
el complicado combinado quie se va for
mando entre “amateurs” puros, “ama- 
teurs” marrones y profesionales? Quien 
lo desenmarañe, buen desenmarañador 
será.
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HABLAN LOS MODESTOS

Historial del C. D. Maravillas de Puertollano
Cumpliendo nuestros propósitos de 

alentar y ayudar desde la Prensa a las 
agrupaciones juveniles dedicadas a la 
práctica d'el fútbol, traemos a nuestras 
columnas, hoy, un breve resumen de la 
vida deportiva de otro conjunto modes
tísimo, integrado por jugadores jóvenes 
con alientos y ganas de salir del ano
nimato a que les reduce su penuria eco
nómica. Jugadores que hoy son firmes

El C. D. Maravillas
puntales del Calvo Sotelo vistieron en 
sus primeros años de jugador los colores 
del “Maravillas’’ . Y si entonces dió va
lores indiscutibles para el fútbol local, 
¿por qué no ha 'de seguir dándolos 
ahora? Los Clubs de fútbol de toda Es
paña han vuelto desde hace poco sus ojos 
hacia estos modestísimos juveniles por
que, sencillamente, en ellos ven la salva
ción de su ruinosa economía que es la. 
del propio fútbol nacional. Los dirigen- ¡ 
tes locales tienen en este simpático y 1 
humilde Club una buena cantera, la que 
por obligación y por necesidad tiene que 
ayudar con la colaboración de todos los 
buenos aficionados d',e Puertollano.

He aquí un breve resumen de la vida 
y actividades del “Maravillas” desde su 
fundación y al terminar el año 1952.

Se fundó en el año 1944. De este 
equipo integrado por jugadores noveles, 
se debe recordar algo del pasado, porque 
es un equipo que, a fuerza de esfuerzo 
y sin ayuda de nadie, sigue año tras año 
su ruta de grandes partidos, dejando 
una estela de victorias y un grato re
cuerdo por toda la provincia y aún fue
ra de ella. Siempre se ha distinguido por 
su pase corto y rápido en el centro del 
campo aunque, a decir verdad, no en el 
tiro a puerta, siendo en los púeblos de 
Calzada, Bolaños y Almadén donde reali
zó este Club encuentros formidables, 
donde el público supo apreciar la valía 
de sus jugadores.

El número de partidos jugados por 
este Club ha sido el siguiente: En Puer
tollano, 172; en Hünojosas de Calatra- 
va, 8; en Almodóvar del Campo, 6; en 
Veredas, 4; en Almadén, 3; en Calzada 
de Calatrava, 3; en Argamasilla de Ca- 
latrava, 1; en Los Pozuelos, 1; en Bola- 
ños, 1; en Malagón, 2; en Fernancaba- 
llero, 2; en Ciudad Real, 2; todos estos

partidos, claro está, jugados dentro de la 
provincia_ Fuera de ella en Pozoblanco 
y Cabeza del Buey y otros lugares.

El último partido jugado fué en el 
campo del Cerrú contra el equipo Juve
nil del Calvo Sotelo. De este encuentro se 
guarda un mal recuerdo ya que el equi
po C. D. Maravillas tuvo que abandonar 
el campo por ima injusticia arbitral; sin 
embargo, quiero enfrentarse otra vez 
con el Juvenil y dar a la afición una 
buena tarde de fútbol.

El C. D. Maravillas nos da su felici
tación para Maside por haber logrado 
un equipo juvenil de verdadera potencia
lidad, ya que los resultados contra ;el 
Juvenil del Manchego lo demuestran y 
recuerda fué el primero en tener en sus 
filas al gran defensa Alazorza, ahora 
verdadero puntal del Calvo Sotólo.

Este equipo sigue sin ayuda de nadie 
su carrera triunfal a fuerza de sacrifi
cios, sin descanso ni tregua. ANEZDA.

FABRICAS
DE A CEITE

Tenemos existencias de
COLLARINES, CORREAS

TRAPEZOIDALES Y PLANAS 
MANOMETROS 
A "¡DIMLTROS

Navarrete
María Cristina, 1.— Ciudad Real.

José Coto Hernández
------ o ------

Nació en Madrid, pero se crió en Va
lencia. Allí empezó a jugar en un equi
po infantil, para pasar luego al Cata- 
rroja, que subió a Tercera División. De 
allí pasó al Osasuna de Pamplona y, al

Burgos, en la temporada 47-48 Al año 
siguiente, fué al Villena y, de este equi
po, pasó al Calvo Sotelo en el que lleva, 
con la actual, tres temporadas seguidas.

Coto, extremo derecho, es veloz y rá
pido en las internadas y uno de los pun
tales más firmes del equipo de Puerto- 
llano.
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Calatrava, 4 
Teléfono, 525
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cJosé Navarro Carrillo 
S U C U R S A L E S

Quesos, Fiambres, Licores,Mantequillas
PLAZA GENERALISIMO, 33 y "34 

TELEFONO, 73.
LA PAJARITA, Feria, 15 y 17 

TELEFONO, 326
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Locf paeenccecí y el equipo arbitral 
elogian al púbUeo de Ciudad Real

El Sr. Ramos, Sierra
En la fría taade del domingo, al ter

minar el partido, .con el rotundo y me
recido triunfo del Badajoz, candidato 
segurísimo al ascenso a la División Su
perior, las casetas de uno y otro equi
po, presentaban, como es natural, dis
tinto aspecto. En la del equipo visitante 
hay mucha alegría, la natural alegría, 
del conjunto que ve, con este triunfo, el 
camino expedito para no sentirse inquie
tado en lo que queda de competición.

El Delegado del C. D. Badajoz, señor 
Ramos, nos ha atendido con su caracte
rística amabilidad. Se ve que está acos
tumbrado a los triunfos de su equipo y 
no le da demasiada importancia al re
sultado. Pudiera decirse que estaba pre
visto en los planes del "alto mando” .

—-¿ Justa la victoria ?
—Sin lugar a dudas. Hoy hemos sido 

más equipo que el Manchego.
— ¿Y  el equipo local?
—Francamente, esperaba más de él. 

No so pueden ganar los partidos, jugan
do como k> han hecho esta tarde.

— ¿ El primer gol ?
...Fuera de juego. Pero él árbitro lo

dió como válido. Sin embargo, habrá 
visto que, de todas formas, se hubiese 
ganado.

-  -¿So consideran clasificados?
—COn estos dos nuevos positivos, des

de luego. Será muy difícil que nadie 
nos alcance.

— ¿Qué jugador le gustó más del Ba
dajoz ?

—Ninguno y todos.
— Acláreme esto.
—Me gustó el conjunto, hoy muy su

perior a algunos de Segunda División.
— ¿Y  del público?

Sidra abandona el campo por orden 
del árbitro.

y Salvador opinan...
—Se dió cuenta de nuestra superiori

dad y fué muy deportivo en todo mo
mento.

—Pues muchas gracias. Y adiós, hasta 
otra vez.

El amigo Sierra, entrenador del Ba-

Zamorita, uno de los mejores del Badajoz
dajoz, felicita a sus muchachos. Les va 
dando paInauditas -en la espalda. Hace
mos un aparte con él para que nos ha
ble del partido.

— ¿ Contento ?
—Imagínese. Esta victoria nos despe

ja mucho el camino. . .

Los “ tres gordos”, equipo arbitral del 
encuentro.

--¿Cuál fué a su juicio el elemento 
más importante en la victoria?

—(El conjunto de todo el equipo. Aquí 
juegan todos para todos. Y van a por 
el balón.

— ¿Le podemos felicitar como nuevo 
i Segunda División?

—Aún queda mucho camino por reco-
^¡aiiiiiiinnniiM

ARTICULOS PARA REGALOS. TEJIDOS, MUEBLES. CALZADOS, 
CRUZ, NUMERO, 3 CIUDAD REAL

SALVADOR
r,rer, pero creo que nadie nos dará al
cance.

— ¿Es superior el Badajoz a otros 
equipos que están en mejor categoría?

—Sí. No lo dude.
Sierra se va a atender a un jugador 

y nosotros nos dirigimos a Salvador, el 
delantero centro, no porque haya, sido la 
figura, porque no ia habido, sino porque 
ya habíamos tenido ocasión de cha ¡ lar. 
Nqs tiende la mano y nos dice:

—Estoy contentísimo.
— ¿ Aunque no haya marcado ?
—Marcar goles siempre alegra, pero 

cuando se gana como esta tarde, el con
seguirlos, es lo menos importante.
- — ¿Y  el Manchego?

—ayo creía que sería mejor. Para ju
gar al fútbol es necesario exponer y en
frente hemos tenido a jugadores que se 
conservan mucho.

— ¿ Campeones?
—Sin dudarlo.

# *  #
Y el vestuario local, a la vista: Allí 

caras largas, las naturales de cuando se 
pierde y el cronista se va acostumbrando 
a ello. Nadie habla, porque nada tiene 
que hablar. De vez en cuando upa ex
clamación de ¡son superiores a nosotros! 
y nada más.

Van entrando los directivos y se van 
comentando las incidencias del partido. 
Todos coinciden en la superioridad adver
saria.

En una esquina, Goyo y Rodríguez, si
lenciosos, no quieren opinar. Como no 
hay nada que hacer; vamos a ver si 
podemos hablar con el equipo arbitral.

El señor Cabrera, acaba de redac
tar el acta. Pero no opina y si habla al
go es para lamentarse del frío. ¡Mucho 
frío!

Uno de los jueces de línea, a la sali
da, más comunicativo, nos dice, cuando 
le preguntamos:

—Una equivocación la puede tener 
cualquiera, pero creo que ha .sido acer
tada nuestra labor.

— ¿Lo mejor del partido?
—El público. No puedo decirle otra 

cosa. -
— ¿Lo peor?
-—El frío.
Pues a calentarse amigo.—HACHE.
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